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APS pede para Cetesb rever novo 
traçado do túnel Santos-Guarujá

 AProposta que resultaria em 66 
desapropriações foi apresentada sem 
consultar a APS e os moradores do bairro

A Autoridade Portuária de Santos 
(APS) enviou o� cio à Companhia 
Ambiental do Estado de São Pau-
lo (Cetesb), na tarde desta sexta-
-feira (26/07), pedindo revisão da 

nova proposta sobre o traçado 
do túnel. A preocupação da APS é 
justamente a mitigação de danos 
e transtornos à população local, 
bem como o menor custo efeti-

vo ao projeto com desapropria-
ções e indenizações, priorizando o 
uso de áreas públicas federais ad-
ministradas pela APS, e a melhor 
otimização do traçado.   CIDADES/A3

Conheça o possível investidor 
da SAF da Portuguesa Santista

Fórum MPE será
neste sábado no 
litoral paulista
O 2º Fórum Mulheres Pretas Em-
preendem ocorre neste sábado 
(27), a partir das 9 horas, no Par-
que Tecnológico de Santos. Neste 
ano, os palestrantes vão abordar 
assuntos como marketing digi-
tal e ESG. Entre os painelistas, há 
referências internacionais e pro-
fi ssionais de grandes empresas 
de variados segmentos. CIDADES/A4

Festival promete atrair
público na cidade de
Itanhaém            CIDADES/A4

Festa da Tainha agita 
fi m de semana em 
Bertioga               CIDADES/A4

Música da Gema fará 
estreia na praça do 
Aquário                CIDADES/A3

CULTURA

Ao que tudo indica, investidor já tentou contato com outras equipes       CIDADES/A3

NAIR BUENO / DIÁRIO DO LITORAL

Justiça analisa 
recurso de 
Guarujá
A Prefeitura de Guarujá já recor-
reu e aguarda uma nova posição 
do Poder Judiciário sobre a deci-
são do Superior Tribunal de Jus-
tiça (STJ) que determinou que a 
Cidade destine orçamento públi-
co para políticas voltadas à erradi-
cação do trabalho infantil na orla 
do município. A ação civil pública 
foi ajuizada pelo Ministério Públi-
co do Trabalho (MPT). O MPT ale-
gou omissão diante de graves vio-
lações aos direitos da criança e do 
adolescente em razão do trabalho 
precoce em suas praias. CIDADES/A4

TRABALHO INFANTIL

Santos e Guarujá receberão uma nova embarcação para realizar a travessia entre 
ambas cidades. A Secretaria de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística (Semil) 
investiu mais de R$ 8 milhões no veículo. A FB-27 tem capacidade para 44 veícu-
los e 216 pedestres. A balsa passou por reforma completa e modernização, com 
instalação de motores novos e mais econômicos.                                            CIDADES/A4

Balsa População de Santos e 
Guarujá recebe embarcação 

modernizada para travessia
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Série revê vida, rixas,
intimidade e humor
do eterno Jô Soares

Neste domingo (28), o Globo-
play disponibiliza a série “Um 
Beijo do Gordo”, com quatro 
episódios que procuram resu-
mir a trajetória e a relevância 
de Jô Soares e seus 84 anos de 
vida. E mais: 60 anos de car-
reira profissional, 28 anos de 
entrevistas, 14.426 conversas 
e 1.300 episódios de progra-
mas de humor, nos quais in-
terpretou cerca de 300 perso-
nagens que ele mesmo criou. 
E, além da TV, seus filmes, pe-
ças de teatro e nove livros pu-
blicados.                  CULTURA/A7

ÍCONE

REPRODUÇÃO/TV GLOBO
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CHARGE

E continuam derru-
bando árvores em pro-
priedades de escolas, 
na cudade de Santos!

Luiza Nagib, sobre: Verão 
de 2025 fará Brasil ferver 
de tanto calor, indicam 
dados

Sangue de Jesus tem 
poder

Jaqueline Laurindo, sobre: 
Verão de 2025 fará Brasil 
ferver de tanto calor, indi-
cam dados

E eu morrendo de 
frio no litoral de São 
Paulo

Miriam Bernardes, sobre: 
Verão de 2025 fará Brasil 
ferver de tanto calor, indi-
cam dados

POST

IMPRESSO
Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

A fi losofi a defi niu a 
vida de uma forma 
extraordinária: 
“A vida é pré-
individual, 
pré-subjetiva, 
ontológica, 
imanência pura”, 
afi rma Gilles 
Deleuze. A vida é 
antes da formação 
de qualquer ente 
e preexiste a 
qualquer formação 
de subjetividade

O 
que é a vida? Diante dessa pergunta, 
logo nos vem à consciência a vida 
dos indivíduos, das pessoas. Quan-
do repensamos, vem-nos a ideia de 
vida dos animais, das plantas etc. 

Mas existe o incomensurável plano da vida pré-
-individual — e, nesse, raramente pensamos. 

A realidade pura da vida se encontra antes, 
através e após os indivíduos vivos: seja a de uma 
formiga, de um organismo unicelular, de um 
elefante, de um vírus ou de um homem. Nem 
mesmo pensamos 
no fato de que ela 
sempre existiu.  

A vida é eterna, 
portanto, há um 
equívoco na espera 
da eternidade — ela 
já é desde sempre. 
Estamos inexoravel-
mente mergulhados 
nela, na vida que só 
pode ser eterna. O 
que morre é o indi-
víduo; a vida jamais 
morre.

A filosofia definiu 
a vida de uma forma 
extraordinária: “A 
vida é pré-indivi-
dual, pré-subjetiva, 
ontológica, imanên-
cia pura”, afirma 
Gilles Deleuze. A vida é antes da formação de 
qualquer ente e preexiste a qualquer formação 
de subjetividade (mente, pensamento, percep-
ção, valores etc.). 

A vida não tem começo nem fim, tanto no 
sentido de término como no de propósito. Do 
mesmo modo, o universo. Por isso, “se o univer-
so tivesse uma posição de equilíbrio, se o devir 
tivesse um objetivo ou um estado final, ele já o 
teria atingido”, diz Nietzsche.

Não há nenhum valor necessariamente cor-
respondente à vida. Ela não é má, não é bela, não 
é feia, nem mesmo é boa. A vida é a vida. Não 
tem um começo e nunca termina. Não se remete 
a um sujeito nem se dirige a um objeto. Logo, ela 
não existe por causa de alguma coisa, para algu-

ma coisa. Ela não depende de nada fora dela.
Só a vida das pessoas pode vir a ser boa ou 

má, triste ou alegre, com ou sem sentido. Não 
excluo o fato geral de haver comunicação em 
meio à natureza. Está fora de cogitação negar as 
linguagens diversas que os animais desenvolve-
ram em seus hábitats.

As formigas dispõem de feromônios e mo-
vimentos corporais comunicantes; os pássaros 
produzem sons específicos para o acasalamento 
e para a advertência, em momentos de ameaça.

Em seu ambiente, animais e plantas modifi-
cam suas cores, aromas e formas como lingua-
gens que comunicam estados de coisas. O verde 
das florestas verdeja em variedade. Ainda que 
nossa percepção tenha apenas um verde fixado 
diante de nossos olhos, há multiplicidades de 
tons de verde que verdejam.

A filosofia nietzschiana diz que a vida está 
para além do bem e do mal, a vida está para 
além de valores morais. Mas a vida não tem 
valor transcendente, ou seja, exterior a si. Seu 
valor é imanente a ela mesma.

Os valores que o homem dá à vida derivam 
dos sentimentos que ele experimenta: quando 
alguém está triste, com dor, amargurado por 
perdas e decepções, é possível que diga: “A vida é 
terrível” ou “A vida é ruim”.

Por outro lado, quando essa mesma pessoa 
está feliz, apaixonada, dirá: “A vida é bela”. Mas 
tudo isso diz respeito apenas às nossas paixões.

A vida continua em seu fluxo, indiferente 
aos valores que lhe atribuímos. O que realmen-
te importa é que, sendo ela pura, sem imagem 
ou forma, faz com que o homem tenha o dever 
ético de produzir seu próprio sentido de viver.  

* Clécio Branco, 
psicólogo clíni-
co e professor de 
fi losofi a e socio-
logia, autor do 
livro ‘Ensaios de 
A a Z para Men-
tes Inquietas’

Artigo
Só você pode dar sentido à vida

PETER CONLAN / UNSPLASH

Domingo. A convenção partidária que oficializa-
rá a candidatura de César Nascimento à Prefeitura 
de Cubatão está marcada para este domingo (28). “A 
Convenção Partidária vai homologar os pré-candi-
datos a vereadores e a nossa pré-candidatura a Pre-
feito de Cubatão. Será neste domingo (28), as 15h 
(horário com autoridades) no Centro Esportivo Ro-
merão, no Centro de Cubatão”, afirmou o escolhido 
de Ademário.

No mesmo dia. Às 16h, acontecerá a convenção 
partidária do pré-candidato a prefeito Silvinho In-
vestigador. O evento será realizado na Câmara de 
Itanhaém, localizada na Rua João Mariano Ferreira, 
229, na Vila São Paulo. Silvinho lançará sua pré-
-candidatura pelo partido Novo, e o PRTB comporá 
sua coligação.

Já na segunda-feira. Com o tema ‘Guarujá Mere-
ce+’, o Partido Socialista Brasileiro (PSB), em coliga-
ção com o Partido Democrático Trabalhista (PDT), o 
Partido da Mulher Brasileira (PMB) e o AGIR, defi-
ne, no dia 29 de julho, o seu candidato para a dis-
puta do cargo de prefeito do Guarujá, em mandato 
que vai de 1º de janeiro de 2025 a 31 de dezembro 
de 2028.

Quem será? O nome do empresário Marcelo Pepe 
(PSB) deve ser homologado como o candidato da 
coligação. Na Convenção Partidária, que será reali-
zada a partir das 19h, na ADC Dow Química Guaru-
já, Avenida Santos Dumont, 4.444, no Jardim Con-
ceiçãozinha, também serão oficializados os nomes 
dos candidatos, dos partidos que formam a Coliga-
ção Guarujá Merece+, que concorrerão a uma vaga 
no Legislativo Municipal de Guarujá.

Ao todo. 40 representantes da sociedade santama-
rense disputarão o cargo de vereador. Dentre eles 
está incluída a candidatura coletiva do Somos (Par-
lamento Coletivo), com sete representantes, sendo 
quatro homens e três mulheres.

Ministro. A Convenção Partidária da Coligação 
‘Guarujá Merece+’ terá a presença do ex-governa-
dor de São Paulo e atual ministro do Empreendedo-
rismo, da Microempresa e da Empresa de Pequeno 
Porte, Márcio França (PSB). Ele será acompanhado 
pela esposa, a professora Lúcia França, que é pre-
sidente do PSB Mulher de São Paulo. O deputado 
estadual Caio França (PSB) também participará do 
evento. O PDT terá como representantes o vice-
-presidente nacional do partido, Antônio Neto, e 
o deputado estadual, líder da bancada da legenda, 
Márcio Nakashima.

CONTRA
PONTO
Por LG Rodrigues e colaboradores
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 A O 2º Mar-A-Tona – Festival 
de Teatro de Inverno do Lito-
ral promete atrair bom pú-
blico em Itanhaém. O evento 
acontece a partir desta sex-
ta-feira (26) e vai até o dia 30 
deste mês, em dois pontos da 
Cidade. O objetivo é propor-
cionar à população uma alter-
nativa de programação cultu-
ral, levando acessibilidade às 
diferentes linguagens que o 
teatro pode apresentar.

A programação conta com 
seis espetáculos e totaliza 
nove apresentações. Toda a 
programação é gratuita.

Realizado pelo Ponto de 
Cultura - Espaço de Artes 
Cia Burucutu, o Festival tem 
como objetivo formar um 
público interessado no co-
nhecimento a partir da cul-
tura, potencializar o poder da 
transformação e promover 
um intercâmbio entre as re-
giões culturais, enriquecendo 
o artista, o público e a Cidade. 

Além de estimular a cria-

Festival promete atrair bom público em Itanhaém

A peça ‘Memórias de Minhas Putas’ será um dos espetáculos do 
2º Mar-A-Tona – Festival de Teatro de Inverno do Litoral

CRISTIANO RUSSO / DIÁRIO DO LITORAL

tividade, revelar novos talen-
tos e proporcionar ao público 
o acesso à ampla diversidade 
de linguagens teatrais.   

Este ano, o Festival é rea-
lizado em dois espaços: no 
Teatro Eva Wilma (CMTECE) e 
no Teatro de Bolso Luiz Carlos 
Laranjeiras que fica no Ponto 
de Cultura – Espaço de Artes 
Cia Burucutu, na avenida Al-
meida Júnior, 218, no bairro 
Belas Artes. 

PROGRAMAÇÃO.  
Dia 26 (sexta) – Teatro Eva 
Wilma, às 20h

“Dom Caixote e o Bode” 
– Espaço de Artes Cia Bu-
rucutu

Dia 27 (sábado) – Teatro 
Eva Wilma, às 15h

“O esquisito jardim do 
Sr. Estranho” – Sabre de Luz 
Teatro 

Dia 27 (sábado) – Teatro 
de Bolso Luiz Carlos Laran-
jeiras – Espaço de Artes Cia 
Burucutu, às 19h e às 20h30

“Medéias” – Grupo Grilos 
Dia 28 (domingo) – Tea-

tro Eva Wilma, às 15h  
“O esquisito jardim do 

Sr. Estranho” – Sabre de Luz 
Teatro 

“A terceira margem do rio” 
– Grupo Abelhas, às 20h

Dia 29 (segunda) – Espa-
ço de Artes Cia Burucutu, às 
19h e às 20h30  

“Memórias de minhas 
putas tristes” – Grupo Co-
rujas 

Dia 30 (terça) – Teatro 
Eva Wilma, às 20h

“O terceiro ato de Hamlet?” 
– Grupo Piriquitos 

A programação é aberta 
ao público. (Nayara Martins)

Música da 
Gema fará 
estreia hoje

 A O público cativo do Chori-
nho no Aquário vai ter a opor-
tunidade de conhecer o tra-
balho de mais um talentoso 
grupo santista. O Música da 
Gema, criado há cerca de oito 
anos pelos músicos santistas 
Luiz Cláudio de Santos (voz 
e violão), Carlão do Tempero 
(voz e percussão) e pelo cario-
ca Peri Oliveira (percussão), faz 
sua primeira apresentação no 
projeto cultural neste sábado, 
dia 27. O show acontece no sá-
bado, às 18 horas, na Praça Ve-
reador Luiz La Scala, Ponta da 
Praia, com entrada franca.

O trio traz em seu repertó-
rio uma variedade de canções 
e ritmos da música popular 
brasileira: sambas, choros, xo-
tes e tantos mais. “Para nossa 
estreia no projeto Chorinho no 
Aquário preparamos alguns 
clássicos como Meu caro ami-
go - de Chico Buarque”. (DL)

 A A criação de uma Socieda-
de Anônima do Futebol (SAF) 
é um assunto real nos basti-
dores da Portuguesa Santis-
ta. Na última semana, em en-
trevista exclusiva, Sérgio Luiz 
Ornellas Schlicht, atual presi-
dente do clube, revelou a cria-
ção de uma comissão para 
tratar do assunto. No entanto, 
por questão de confidenciali-
dade e respeito pelo assunto, 
ele não revelou quem seria 
o investidor interessado no 

Possível investidor
da SAF da Briosa é 
conhecido

A Briosa tem momento positivo dentro das quatro linhas

DIVULGAÇÃO

futebol do rubro-verde, mas, 
apenas, que ele já possuía um 
clube na Europa. A Reporta-
gem do Diário do Litoral apu-

Representantes da companhia afirmaram 
que valores aplicados no esporte são algo 
de cunho pessoal do empresário

rou que o nome se trata de 
Rubens Takano Parreira, em-
presário brasileiro e sócio da 
Números Mouriscos Unipes-
soal, LDA.

Somado a isto, Parreira 
também tem ligação com a 
Delta Energia, empresa res-
ponsável pelo comércio de 
8% do ramo no mercado bra-
sileiro. Além disso, o negócio 
tem mais de R$ 1 bilhão em 
ativos de investimento no 
setor. Em outras oportuni-
dades, os representantes da 
companhia afirmaram que 
valores aplicados no esporte 
são algo de cunho pessoal do 
empresário.

O Diário do Litoral ouviu 
fontes que optaram por per-
maneceram anônimas. Na 
conversa, foi confirmado que 
o proprietário do  AVS Futebol 
SAD, clube que no último ano 
subiu para a primeira divisão 
do Campeonato Português, 
ficou interessado em adqui-
rir a Briosa.

Diferentemente do Bra-

sil, que utiliza o termo SAF 
para denominar times de fu-
tebol que se tornam empre-
sas, Portugal usa a denomi-
nação Sociedade Anónima 

Desportiva (SAD).
A diretoria da Briosa afirma 

que o clube não está à venda. 
Dessa forma, o tema da discus-
são é a criação de uma empre-

sa à parte, a SAF. Nesse caso, 
somente o ativo relacionado 
ao futebol será repassado. A 
Portuguesa Santista, mesmo 
com a aprovação, continuará 
com seus sócios e conselhei-
ros e assim terá participação 
nas futuras decisões. 

INVESTIMENTO.
Essa não seria a primeira 
tentativa de Parreira de in-
vestir em clubes brasilei-
ros. O empresário chegou a 
conversar de fato para apli-
car suas receitas financeiras 
no São Bento, clube do inte-
rior que disputa a Série C do 
Campeonato Brasileiro.

Na ocasião, a diretoria 
afirmou que a proposta fi-
nanceira era abaixo do es-
perado e o investidor desis-
tiu da negociação.

A segunda empreitada 
conhecida dele se trata de 
uma conversa com represen-
tantes do Comercial (SP). No 
entanto, as negociações não 
avançaram. (Igor de Paiva)

A programação 
conta com seis 
espetáculos e 
totaliza nove 
apresentações

Essa não seria 
a primeira 
tentativa de 
Parreira de 
investir em 
clubes brasileiros

 A A Autoridade Portuária 
de Santos (APS) enviou ofí-
cio à Companhia Ambiental 
do Estado de São Paulo (Ce-
tesb), na tarde desta sexta-
-feira (26/07), pedindo a  re-
visão da proposta sobre o 
traçado do túnel, apresenta-
da sem consultar a APS e que 
poderia resultar em 66 de-
sapropriações residenciais, 
exatamente o contrário do 
que vinha sendo amplamen-
te debatido e definido pelo 
Porto. O documento foi assi-
nado pelo presidente da APS, 
Anderson Pomini; pelo dire-
tor de Infraestrutura, Orlando 
Razões; pelo superintendente 

APS pede 
para Cetesb 
rever novo 
traçado

TÚNEL. A preocupação da APS é justamente 
reduzir danos e transtornos à população

Traçado do túnel entre Santos e Guarujá será analisado

Autoridade Portuária de Santos

de Engenharia, Daniel Paes de 
Barros Tamburus; e pelo su-
perintendente de Meio Am-
biente, Saúde e Segurança do 
Trabalho, Ricardo de Sousa.

O ofício, endereçado à di-
retora de Avaliação de Im-
pacto Ambiental da Cetesb, 
Mayla Matsuzaki Fukushima, 
ressalta que, nesta nova pro-
posta de traçado, não existiu 
a imprescindível participação 
e anuência de todos os en-
tes signatários do empreen-
dimento, como previsto no 
Acordo de Cooperação Técni-
ca. Assim, a APS requer a rea-
nálise destes estudos, “haja 
vista os impactos sociais e so-

cioambientais negativos do 
traçado indicado pela conclu-
são unilateral estampada no 
EIA/RIMA da lavra da Fun-
dação Instituto de Pesquisas 
Econômicas – FIPE”.

A APS pediu também que 
seja dada ciência deste ofício 
a todos os demais signatá-
rios do Acordo de Coopera-
ção Técnica entre os governos 
federal e estadual, assinado 
em 16 de fevereiro deste ano. 
Também assinaram o acordo 
a Agência Nacional de Trans-
portes Aquaviários (Antaq); 
o Ministério de Portos e Ae-
roportos e a Agência Regu-
ladora de Serviços Públicos 
Delegados de Transporte do 
Estado de São Paulo (Artesp).

A preocupação da APS é 
justamente a mitigação de 
danos e transtornos à popu-
lação local, bem como o me-
nor custo efetivo ao projeto 
com desapropriações e inde-
nizações, priorizando o uso 
de áreas públicas federais ad-
ministradas pela APS, e a me-
lhor otimização do traçado, 
permitindo a inclusão do VLT 
na travessia do túnel. O presi-
dente da APS, Anderson Po-
mini, tem frisado aos mora-
dores do Macuco, bairro de 
Santos, que sua meta sempre 
foi evitar desapropriações re-
sidenciais, os impactos nas 
operações portuárias e ain-
da, que a engenharia poderá 
equacionar qualquer confli-
to nesse sentido, preservando 
sempre a boa capacidade de 
movimentação de cargas no 

pedestres e ciclistas para che-
gar à cota do túnel, entre ou-
tras providências. A solução 
adotada de transbordo para o 
VLT na Alternativa APS 2023 é 
comum em sistemas ferroviá-
rios subterrâneos, como no 
Metropolitano de São Paulo.

O ofício destaca ainda: 
“Outras características téc-
nicas e premissas adotadas 
deverão ser sempre previa-
mente discutidas entre os 
membros do acordo de coo-
peração técnica, visando a 
melhoria da solução Alterna-
tiva APS 2023”.). (DL)

Porto e o respeito à popula-
ção local. “Não foram realiza-
das mais de 20 reuniões com 
toda a comunidade litorânea, 
engenheiros e especialistas 
nesses últimos 14 meses em 
vão”, disse Pomini.

A alternativa, elaborada 
em 2023, buscou reduzir o 
impacto de desapropriação 
no lado Santos e trouxe uma 
proposta de inclusão do VLT, 
entretanto sem acesso direto 
às galerias do túnel imerso, 
sendo necessário o desem-
barque dos passageiros, utili-
zação de prédio de acesso de 

3ª edição do 
‘Compre & 
Ganhe’ será 
lançada 

 A Acontece neste sábado (27), 
às 16h, o lançamento da ter-
ceira edição do “Compre & 
Ganhe”, um livro que ofere-
ce descontos exclusivos em 57 
estabelecimentos de Santos. 
Com ele, os usuários podem 
economizar até R$ 2,5 mil e 
ainda conhecer novos locais da 
cidade. O evento será no Bossa 
Café & Bistrô, no  Boqueirão.

O ‘Compre & Ganhe’ tem 
opções de restaurantes, ham-
burguerias, pizzarias e locais 
no segmento de beleza. As pá-
ginas do livreto indicam bene-
fícios de cada estabelecimen-
to e, para garantir o desconto, 
basta o cliente destacar o vou-
cher e entregar ao atendente 
no momento do pedido. Al-
guns locais também oferecem 
a opção de delivery e retirada.

O exemplar tem validade 
de 1º de agosto de 2024 até 31 
de julho de 2025 e pode ser 
garantido por R$ 129,90, pelo 
link: bit.ly/013compreeganhe. 
No site também há a relação 
de todos os participantes e as 
promoções disponíveis. Após 
o lançamento, os livros vão 
custar R$ 139,90. (DL)

É HOJE!
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 A Após um mês de expe-
riências gastronômicas, 
culturais e inúmeras degus-
tações, a 47ª Festa da Tainha 
de Bertioga chega ao seu 
último fim de semana. Na 
programação deste sábado 
(27), o almoço começará ao 
meio-dia e irá até às 16h, e 
o jantar ocorrerá das 19h30 
às 22h. Já domingo (28), será 
servido apenas o almoço, 
das 12h às 16h. A entrada 
é pelo portão principal do 
Parque dos Tupiniquins, 
que dá acesso à Tenda.

Os visitantes podem de-
gustar uma tainha espal-
mada na brasa, temperada 

Em Bertioga, Festa da Tainha
encerra neste fim de semana

A 47ª edição da Festa da Tainha de Bertioga chega ao seu último 
fim de semana neste finzinho do mês de julho

DENISE CALAZANS / PREFEITURA DE BERTIOGA

especialmente para a oca-
sião, acompanhada de fa-
rofa, vinagrete, arroz e pão, 
por R$ 150. A tainha é gran-
de e serve até três pessoas. 
Na sexta e no sábado à noi-
te, das 19h às 22h, haverá 
música ao vivo.

Neste sábado, o almoço será ao meio-dia e o jantar ocorrerá  
das 19h30 às 22h. Amanhã, será servido apenas o almoço

A entrada é gratuita e 
os visitantes pagam ape-
nas pelo que consumirem. 
Além da tainha, há porções 
de camarão, batata frita, so-
bremesas, bebidas e outras 
opções gastronômicas. No 
local, também estão dis-
poníveis lembrancinhas, e 
no Parque dos Tupiniquins 
acontece uma Feira de Ar-
tesanato.

A Festa da Tainha é orga-
nizada pelo Lions Clube de 
Bertioga em parceria com a 
Prefeitura de Bertioga. Todo 
o valor arrecadado será des-
tinado a projetos sociais na 
cidade. (DL)

Travessia: BS
ganha nova
embarcação

 A Santos e Guarujá receberão 
uma nova embarcação para 
realizar a travessia entre am-
bas cidades. A Secretaria de 
Meio Ambiente, Infraestrutu-
ra e Logística (Semil) investiu 
mais de R$ 8 milhões no veícu-
lo. A FB-27 tem capacidade para 
44 veículos e 216 pedestres. 

A balsa passou por refor-
ma completa e moderniza-
ção, com instalação de moto-
res novos e mais econômicos. 
O equipamento, que volta a 
integrar a frota do Departa-
mento Hidroviário (DH), be-
neficiará a população que 
utiliza o sistema de travessia 
entre os dois municípios.

No dia 2 de agosto, autori-
dades do Estado oficializarão 
a entrega da embarcação na 
cidade do Guarujá. (DL)

A entrada é pelo 
portão principal 
do Parque dos 
Tupiniquins, que 
dá acesso à Tenda

 A A Prefeitura de Guarujá já 
recorreu e aguarda uma nova 
posição do Poder Judiciário 
sobre a decisão do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ) que 
determinou que a Cidade des-
tine orçamento público para 
políticas voltadas à erradica-
ção do trabalho infantil na 
orla do município. A ação ci-
vil pública foi ajuizada pelo 
Ministério Público do Traba-
lho (MPT). 

O MPT alegou omissão 
diante de graves violações aos 
direitos da criança e do ado-
lescente em razão do trabalho 
precoce em suas praias. Em 
janeiro último, o Diário pu-

Justiça 
analisa 
recurso de 
Guarujá

TRABALHO INFANTIL. Decisão estabelece 
dotação de 1,5% do orçamento

MPT alegou omissão diante de violações aos direitos das crianças

JOSÉ CRUZ / AGÊNCIA BRASIL

blicou que o município havia 
sido condenado a pagar inde-
nização por danos morais co-
letivos de R$ 300 mil. 

A Justiça determinou al-
guns procedimentos na de-
cisão além de dotação orça-
mentária para enfrentamento 
do trabalho infantil. Que até 
abril último, por exemplo, 
identificasse as crianças e os 
adolescentes em situação de 
trabalho infantil, bem como 
os locais de maior incidência 
desse tipo de ocorrência. 

Também determinou a 
realização de campanhas de 
conscientização da popula-
ção para combate e desestí-

mulo ao trabalho precoce e 
que o município criasse uma 
política contínua de fiscaliza-
ção e identificação de crianças 
e adolescentes vítimas dessa 
prática. O encaminhamento e 
o acompanhamento desses jo-
vens deveriam estar definidos 
em plano de trabalho.

O plano envolvia educação, 
formação profissional, acom-
panhamento e cadastro das fa-
mílias em programas de assis-
tência social a ser apresentado 
até julho último com participa-
ção do MP e do Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da Criança 
e do Adolescente e do Ministé-
rio Público Estadual. 

Entre as atividades cita-
das pelo MPT estão o traba-
lho pesado sob sol intenso 
em barracas de praia e carri-
nhos ambulantes, em locais 
que comercializam bebida al-
coólica e em situação de vul-
nerabilidade para fins de ex-
ploração sexual.

O órgão ainda alegou que 
o município se negou a fir-
mar termo de compromisso 
para coibir a prática. Por isso, 
pediu a condenação do muni-
cípio ao pagamento de inde-
nização por danos à coletivi-
dade e à obrigação de adotar 
medidas para erradicar o tra-
balho infantil.

A decisão ainda previu 
pena de multa diária de R$ 20 
mil por descumprimento, re-
versíveis ao Fundo da Criança 
e do Adolescente Municipal. 

O juízo de primeiro grau 
e o Tribunal Regional do Tra-

dinárias de proteção à criança 
e ao adolescente.

Além disso, sustentou que 
a omissão do município na 
fiscalização vem causando 
danos de natureza patrimo-
nial e extrapatrimonial a toda 
a sociedade, o que justifica o 
pagamento de danos morais 
coletivos.

Para o relator do recurso 
no TST, ministro Agra Bel-
monte, “o Poder Judiciário de-
tém competência para, em 
situações excepcionais, deter-
minar a implantação de po-
líticas públicas, com vistas a 
assegurar a concretização de 
direito fundamental essen-
cial, sem que isso implique 
violação ao princípio da sepa-
ração dos poderes”. Por isso, 

não se fere a autonomia do 
município.

O ministro destacou que 
o tema já foi tratado pelo Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
segundo o qual é possível o 
controle judicial das políticas 
públicas sem que isso ofenda 
à tripartição dos poderes.

Ainda para Agra Belmon-
te, convém à Justiça do Traba-
lho, que tem o lema de Justiça 
Social, enfrentar as questões 
judicializadas referentes à uti-
lização e ao tratamento do 
trabalho humano. 

Ele enfatizou que o Esta-
tuto da Criança e do Adoles-
cente (ECA) estabelece que 
a política de atendimento 
dos direitos da criança e do 
adolescente deve se dar por 
meio “de um conjunto arti-
culado de ações governamen-
tais e não governamentais, da 
União, dos Estados, do Distri-
to Federal e dos Municípios”.

O relator ressaltou, ainda, 
que o Brasil firmou compro-
misso mundial de erradicar 
o trabalho infantil até 2025, 
conforme o Objetivo de De-
senvolvimento Sustentável 
da Agenda 2030.

A decisão estabelece, 
para o próximo exercício fi-
nanceiro, dotação de 1,5% do 
orçamento do município. A 
partir da destinação das ver-
bas, a Prefeitura terá prazo 
de 180 dias para implemen-
tar políticas públicas especí-
ficas. No exercício seguinte, 
a verba deverá ser ampliada 
para 2,5%. (Carlos Ratton)

balho (TRT) da 2ª Região ha-
viam julgado improcedentes 
os pedidos do MPT. Confor-
me o TRT, as pretensões do 
MPT caracterizavam violação 
ao princípio constitucional da 
separação dos poderes e não 
caberia à Justiça do Trabalho 
forçar o Poder Executivo a 
destinar orçamento e imple-
mentar ações no combate ao 
trabalho infantil.

No recurso, o Ministério 
Público argumentou que a 
condenação do município no 
cumprimento de obrigações 
referentes à erradicação do 
trabalho infantil não ofende 
o princípio da separação dos 
poderes. Segundo o órgão, o 
objetivo é dar efetividade às 
normas constitucionais e or-

 A O 2º Fórum Mulheres Pre-
tas Empreendem (MPE) ocor-
re neste sábado (27), a partir 
das 9 horas, no Parque Tecno-
lógico de Santos. Neste ano, 
os palestrantes vão abordar 
assuntos como marketing 
digital e ESG. Entre os pai-
nelistas, há referências inter-
nacionais e profissionais de 
grandes empresas de varia-
dos segmentos.

Uma das especialistas 
presentes será a gerente de 
diversidade, equidade e in-
clusão do Pacto Global da 
Organização das Nações 
Unidas (ONU) - Rede Brasil, 
Verônica Vassalo. Ela vai fa-
lar sobre o universo da equi-
dade nos dias atuais, trazen-
do cenários e dados.

Outro destaque é a es-
trategista e designer de ne-
gócios Daiane Almeida, que 
atua, desde 2017, com pro-
gramas de apoio e desenvol-

2º Fórum Mulheres 
Pretas ocorre hoje

vimento de startups e ne-
gócios de impacto, tendo 
atuado para empresas como 
Mercado Livre e Banco Itaú. 
A especialista vai mostrar de 
que forma se pode começar a 
empreender em tecnologia.

Ainda, os inscritos vão 
conferir uma palestra de Va-
nessa Poskus, CEO da Uppo, 
uma startup focada em be-
nefícios para colaboradores. 
O tema abordado será “Em-
preendedorismo Feminino: 
Quebrando Barreiras e Crian-
do Impacto na Inovação”.

A programação completa 
pode ser vista no fim deste tex-
to. O Parque Tecnológico fica 
situado à Rua Henrique Por-
chat, 47, no bairro da Vila Nova.

O fórum é uma oportu-
nidade para empreendedo-
res e profissionais de diver-
sos setores se reunirem e 
trocarem experiências. O 
evento é gratuito. (DL)

 A Em Guarujá, quase 37 mil 
estudantes, professores e de-
mais colaboradores da rede 
municipal de ensino voltam 
às aulas nesta segunda-feira 
(29), após o recesso escolar de 
julho. Neste segundo semes-
tre, também começará o ‘Pro-
grama Educação em Tempo 
Integral’, em 15 unidades da 
rede municipal.

As escolas, Núcleos de 
Educação Infantil Municipal 
(Neims) e Conveniados (Nei-
cs), além dos Centros de Ativi-
dades Educacionais e Comu-
nitárias (Caecs), retomarão 
o cronograma de aulas com 
uma programação lúdica para 
apresentar os conteúdos pe-
dagógicos a serem trabalha-
dos até o fim deste ano.

Já o ‘Programa Educação 
em Tempo Integral’, instituí-
do por meio da Lei Municipal 
5.231/2024, está previsto para 

Quase 37 mil estudantes da cidade 
voltam às aulas na próxima segunda

começar em 6 de agosto. Ao 
todo, 15 escolas municipais 
farão parte da nova moda-
lidade, com 798 estudantes 
do Ensino Fundamental 1 e 
2. Os critérios para seleção 
foram nível de alfabetização 
e situação socioeconômica. 
Assim, no contraturno esco-
lar, os alunos terão uma nova 
jornada de aprendizagem em 
suas próprias unidades ou en-

tre quatro Centros de Ativida-
des Educacionais e Comuni-
tárias (Caecs). 

A medida atende à meta 
seis do Plano Nacional de 
Educação (PNE), que assegura 
o oferecimento de ensino em 
tempo integral para atender 
pelo menos 25% dos estudan-
tes da Educação Básica. Con-
fira as 15 escolas municipais:

- Escola Municipal Verea-
dor Afonso Nunes (Parque Es-
tuário);

- Escola Municipal Angeli-
na Daige (Vila Áurea);

- Escola Municipal Profes-
sor Benedito Cláudio da Silva 
(Vila Alice);

- Escola Municipal Franklin 
Delano Roosevelt (Jardim Boa 
Esperança);

- Escola Municipal Napo-
leão Rodrigues Laureano (Jar-
dim Maravilha);

Todos os 
matriculados na 
rede municipal 
de ensino 
retornam à 
programação 
normal do 
ano letivo 
guarujaense

- Escola Municipal Profes-
sora Lúcia Flora (Jardim Pro-
gresso);

- Escola Municipal Doutor 
Gladston Jafet (Vila Lygia);

- Escola Municipal Giusfre-
do Santini (Morrinhos);

- Escola Municipal Profes-
sora Maria Aparecida Araújo 
(Morrinhos);

- Escola Municipal Luci-
mara de Jesus Vicente (San-
ta Rosa);

- Escola Municipal Paulo 
Freire (Vila Santa Clara);

- Escola Municipal Sérgio 
Pereira (Cidade Atlântica);

- Escola Municipal Dir-
ce Valério Gracia (Jardim 
Tejereba);

- Escola Municipal Profes-
sor Antônio Ferreira de Almei-
da Junior (Jardim Tejereba);

- Escola Municipal Verea-
dor Ary Silva Souza (Jardim 
Mar e Céu). (DL)
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 A Os governos do Brasil 
e dos Estados Unidos fir-
maram uma parceria para 
combater mudanças climá-
ticas e incentivar a tran-
sição da economia para a 
energia limpa. O anúncio 
foi feito pelo ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, 
e a secretária de Tesouro 
dos Estados Unidos, Janet 
Yellen, nesta sexta-feira 
(26), no Rio de Janeiro.

Em pronunciamento à 
imprensa, Haddad disse 
que Brasil e Estados Uni-
dos compartilham do va-
lor de aplicar com empe-
nho esforços cada vez mais 
consistentes no sentido de 
promover a transição ener-
gética, em várias áreas de 
atuação.

Ele acrescentou que a 
parceria é um exemplo di-
plomático para outros paí-
ses. “No contexto atual de 
grandes tensões geopolí-
ticas, é um passo essen-
cial para dar o exemplo da 
construção de um mundo 
melhor de forma coopera-
tiva”, declarou.

O encontro bilateral en-
tre Brasil e Estados Unidos 
foi um dos eventos parale-
los à 3ª Reunião de Minis-
tros de Finanças e Presi-
dentes de Bancos Centrais, 
da Trilha de Finanças do 
G20.

Haddad explicou que 
a parceria será focada em 
frentes como finanças sus-
tentáveis; articulação de ca-
deias produtivas em torno 
de energia limpa; e reforma 
de organismos multilate-
rais, de forma a financiar 
a aceleração da transição 
energética.

O ministro disse acredi-
tar que as diretrizes resul-
tarão em ações concretas 
“muito rapidamente”. Had-
dad disse ainda que os go-
vernos dos dois países que-
rem envolver empresários 
na busca por um mundo 
mais verde.

“Nosso interesse tam-
bém é envolver o setor pri-
vado dos dois países para 
que, junto com as agências 
governamentais, possamos 
estimular o investimento 
em uma matriz mais limpa 

Haddad disse que Brasil e EUA compartilham do valor de aplicar com empenho esforços cada vez mais consistentes na transição energética

DIOGO ZACARIAS / MF

Após negociação, Brasil e Estados
Unidos firmam parceria sobre clima

ACORDO. O anúncio foi feito pelo ministro da Fazenda, Fernando Haddad, e a secretária de Tesouro dos Estados Unidos, Janet Yellen

e em uma transição susten-
tável, que tenha foco tam-
bém nas questões sociais”, 
disse.

O ministro defendeu 
que os esforços resultem 
também em maior integra-
ção do continente america-
no. “Queremos estar mais 
próximos, trabalhar mais 
junto, dar o exemplo de 
cooperação internacional”.

LAÇOS.
Ao destacar a relevância 
da questão climática para 
a vida no planeta, a secre-
tária do Tesouro america-
na, Janet Yellen, lembrou 
da tragédia causada pela 
chuva no Rio Grande do 
Sul, em abril e maio, que 
deixou quase 200 mortos, 
milhares de desabrigados 
e grande parte de cidades 
submersas.

“Foi uma das muitas re-
centes tragédias que reve-

“Nosso interesse 
também é 
envolver o 
setor privado 
dos dois países 
para que, junto 
com as agências 
governamentais, 
possamos 
estimular o 
investimento 
em uma matriz 
mais limpa e em 
uma transição 
sustentável, 
que tenha foco 
também nas 
questões sociais”

lam a grande ameaça da 
mudanças climáticas e a 
perda da natureza e da bio-
diversidade”, lembrou a se-
cretária.

A chefe das finanças dos 
Estados Unidos ressaltou 
que o Brasil colocou o tema 
da mudança climática “no 
topo da agenda durante a 
presidência do G20”. Se-
gundo ela, os países per-
seguem esforços “ambi-
ciosos”, como fundos de 
financiamento contra mu-
danças climáticas.

Ela acrescentou ainda 
o fortalecimento da coor-
denação para interromper 
o financiamento ilícito de 
crimes contra a natureza”.

Janet Yellen enfatizou 
os “profundos laços” en-
tre os dois países e dis-
se que a parceria entre as 
duas maiores economias 
das Américas sobre clima, 
natureza e biodiversida-

de “pode trazer benefícios 
não somente para as nossas 
economias, mas também 
para a região na economia 
global”.

PILARES.
O documento com termos 
da Parceria pelo Clima di-
vulgado pelo Ministério 
da Fazenda e pelo Depar-
tamento do Tesouro Ame-
ricano assinala quatro pila-
res de atuação: cadeias de 
produção de energia limpa; 
mercados de carbono de 
alta integridade; finanças 
da natureza e da biodiver-
sidade; e fundos climáticos 
multilaterais.

O texto enfatiza a proe-
minência do Brasil na ge-
ração de energia limpa. “O 
Brasil é uma das dez maio-
res economias do mundo, 
com mais de 90% de ge-
ração elétrica livre de car-
bono”.

“O país detém vastos re-
cursos naturais e está em 
condições de ser exemplo 
de como mercados emer-
gentes e economias em 
desenvolvimento podem 
contribuir para mitigar e 
adaptar aos efeitos da mu-
dança climática, além de 
conservar a natureza e a 
biodiversidade, sem deixar 
de estimular o desenvolvi-
mento social, o aumento 
da produtividade e a rein-
dustrialização por meio de 
investimentos e decisões 
políticas inteligentes”, re-
gistra o documento bila-
teral.

AÇÕES.
- Cadeias de produção de 
energia limpa: políticas 
que mobilizem o investi-
mento privado para diver-
sificar cadeias de produção 
globais, apoiar o avanço e 
implementação em larga 
escala de tecnologias de 
produção de energia limpa 
e financiar a manufatura de 
equipamentos de energia 
renovável, hidrogênio de 
baixo carbono, biocombus-
tíveis, entre outras áreas.

- Mercados de carbono 
de alta integridade: mer-
cados de carbono (troca de 
não poluição por dinhei-
ro) íntegros podem ser fon-
te de capital para tecnolo-
gias e práticas essenciais 
para a transição climáti-
ca, incluindo a captura de 
carbono, a descarboniza-
ção baseada na natureza 
e a proteção dos recursos 
naturais.

- Finanças da natureza e 
da biodiversidade: mobili-
zar financiamento e desen-
volver soluções inovadoras 
para conservar e restaurar 
a natureza e a biodiversida-
de, incluindo recursos vin-
dos de bancos multilaterais 
de desenvolvimento e fun-
dos (fonte de financiamen-
to) ambientais.

- Fundos climáticos mul-
tilaterais: facilitar o acesso 
de mercados emergentes e 
de economias em desenvol-
vimento a recursos de fun-
dos multilaterais de clima, 
especialmente para os paí-
ses mais vulneráveis. (AB)

 A Céline Dion, 56, e Lady 
Gaga, 38, cantaram na aber-
tura dos Jogos Olímpicos de 
2024. Elas fizeram um dueto 
de “La Vie En Rose”, música de 
Édith Piaf.

Dion recebeu o cachê de 
U$ 2 milhões (cerca de R$ 11,3 
milhões) para se apresentar. 
Todos os custos de viagens, 
passeios e hospedagens tam-
bém foram cobertos pela or-
ganização do evento, segundo 
o site norte-americano TMZ.

Céline Dion vestiu a grife 
Dior, com uma capa de plu-
mas rosas e pretas. A apre-
sentação marcou a primeira 
performance da voz de “My 
Heart Will Go On” desde que 
ela foi diagnosticada com a 
síndrome da pessoa rígida em 
2022.

“Boa noite, bem-vindos a 
Paris”, disse Gaga na língua lo-
cal ao iniciar apresentação às 

Abertura dos Jogos Olímpicos Paris 
2024 reúne Céline Dion e Lady Gaga

A apresentação 
foi a primeira 
performance 
de Dion desde 
que ela foi 
diagnosticada 
com a síndrome 
da pessoa rígida

margens do Rio Sena. A can-
tora vestiu preto e penas para 
começar show rápido nas es-
cadarias do Grand Ballet.

Essa é também a primeira 
vez que o desfile de abertura 
não acontece em um estádio: 
os países participantes atra-
vessaram o Rio Sena de barco. 
Na navegação, as comitivas 
circularam por seis quilôme-
tros até o Trocadéro, ponto tu-
rístico de Paris onde ocorreu 
o restante da abertura. (FP)

“Boa noite, bem-vindos a Paris”, disse Gaga na língua local ao 
iniciar apresentação às margens do Rio Sena

REPRODUÇÃO / YOUTUBE / CAZÉ TV

O Presidente do Sindicato dos Servidores Estatutários Municipais de Santos, 
usando das prerrogativas que lhe confere o Estatuto Social convoca todos os 
associados em pleno gozo de seus direitos sociais, a comparecerem a Assembleia 
Geral Extraordinária que será realizada na sede do Sindicato dos Servidores 
Estatutários Municipais de Santos, sito a Avenida Afonso Pena, 123 – Macuco - 
Santos/SP, no dia 31/07/2024 (quarta-feira) às 18:00 h., em primeira convocação 
ou às 18:30 h., em segunda chamada com qualquer número de presentes, caso a 
primeira não haja número legal a fim de discutir e deliberar sobre a seguinte ordem 
do dia: Adequação do Estatuto Social do Sindicato dos Servidores Estatutários 
Municipais de Santos. Santos, 27 de julho de 2024. Fábio Marcelo Pimentel - 
Presidente

Extravio de Livro Fiscal – A empresa Adonai Química S/A., situada na IA Margem Esquerda do 
Porto Organizado de Santos, S/N, Área de Tanques Terminal Adonai – Ilha Barnabé – Santos/SP, CNPJ nº 
02.703.755/0003-40, Inscrição Estadual nº 633.674.344.119 e Inscrição Municipal nº 132.896-9, vem 
comunicar o extravio do Livro Modelo 6 – Registro de Utilização de Documentos Fiscais e Termo de Ocor-
rências nº de Ordem 1, contendo 50 folhas numeradas tipograficamente do nº 1 ao nº 50.

Fernando José Cerello Gonçalves Pereira, Leiloeiro Ofi cial inscrito na JUCESP sob nº 844, faz saber, através do presente Edital, que devidamente autorizado 
pelo BRADESCO  ADMINISTRADORA  DE CONSÓRCIOS  LTDA., inscrito no CNPJ sob nº 52.568.821/0001-22, promoverá a venda em Leilão (1º ou 2º) do 
imóvel abaixo descrito, nas datas, hora e local infracitados, na forma da Lei 9.514/97.Localização do imóvel:  Santos-SP. Bairro Encruzilhada. Rua Carvalho de 
Mendonça, nº 184.  PRÉDIO. Áreas totais: terr. 135,00m² e constr.estimada no local 246,43m². Matr. 37.895 do 1º RI Local. Obs.: (i) A descrição do imóvel men-
cionada acima, corresponde ao que está descrito na matrícula do imóvel, portanto, competirá aos interessados se cientifi carem previamente da situação física no 
local; (ii) Regularização e encargos perante os órgãos competentes de eventual divergência da área construída que vier a ser apurada no local, com a averbada na 
matrícula e lançada no Cadastro Municipal, correrão por conta do Comprador; (iii) Eventuais débitos de condomínio que vierem a ser apurados, deverão ser pagos 
às expensas do comprador, sem direito a reembolso; (iv) Ocupada (AF).1º Leilão: 09/08/2024, às 15:00 Lance mínimo: R$ 1.231.064,40. 2º Leilão: 12/08/2024, às 
15:00 Lance mínimo: R$ 441.000,00. Condição de pagamento: à vista, mais comissão de 5% ao Leiloeiro.  Os leilões serão realizados exclusivamente pela internet, 
através da plataforma www.megaleiloes.com.br. Da participação on-line: O interessado deverá efetuar o cadastramento prévio perante o Leiloeiro, com até 1 hora 
de antecedência ao evento. O Fiduciante será comunicado das datas, horários e local de realização dos leilões, para no caso de interesse, exercer o direito de pre-
ferência na aquisição do imóvel, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, na forma estabelecida no parágrafo 2º-B do artigo 27 da lei 9.514/97, 
incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017. Os interessados devem consultar as condições de pagamento e venda dos imóveis disponíveis nos sites: www.bradesco.
com.br e www.megaleiloes.com.br. Para mais informações - tel.: (11) 3149-4600. Fernando José Cerello Gonçalves Pereira - Leiloeiro Ofi cial JUCESP nº 844.

EDITAL DE LEILÃO ON-LINE

Convocação - Assembleia Extraordinária dos Trabalhadores, Aposentados, 
Assistidos e Ativos do Sistema Petros Ultrafértil Mosaic/Vale Fertilizantes

O Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias Químicas, Farmacêuticas e de Fertilizantes de 
Cubatão, Santos, São Vicente, Bertioga, Guarujá, Praia Grande, Mongaguá e Itanhaém, em 
cumprimento ao estatuto da entidade, Comunicamos a não Realização da Assembleia 
Extraordinária dos Trabalhadores Associados ou não deste, Aposentados, Assistidos e Ativos do 
Sistema Petros Ultrafértil Mosaic/Vale Fertilizantes Convocada, anteriormente, para o dia 26/07/2024 
e que devido essa alteração, haverá uma LIVE explicativa, no dia 29/07/2024 às 18h30, pelo sistema 
ZOOM, sendo que a nova data da realização da referida Assembleia, será no dia 02 de agosto do 
corrente ano, no Auditório do Sindicato dos Trabalhadores de Transportes Rodoviários de Santos, 
sito à Av. Conselheiro Nébias, 262 - Vila Mathias, Santos/SP, em primeira chamada às 18h00 e em 
segunda chamada às 18h30 com qualquer número de presentes, com a seguinte ordem do dia:  
A) deliberar sobre a proposta de encerramento do processo de execução da PETROS contra a 
patrocinadora MOSAIC e seus impactos. 

Santos, 27 de julho de 2024. Herbert Passos Filho, Presidente

www.diariodolitoral.com.br
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 A Os roubos na cidade de São 
Paulo apresentaram o menor 
índice no primeiro semestre 
deste ano comparado com os 
últimos 10 anos, com quase 9 
mil delitos evitados. Os dados 
foram divulgados pela Secreta-
ria de Segurança Pública (SSP) 
na quinta-feira (25).

A Capital também registrou 
queda no número de homicí-
dios, estupros e crimes patri-
moniais, como furtos e roubos 
em geral, roubos de veículos, a 
banco e de carga, no primeiro 
semestre deste ano.

Para roubos em geral, que 
incluem os de banco e carga, fo-
ram registrados 59.751 boletins 

Roubos em São Paulo caem ao menor nível em 10 anos
Os roubos de carga caíram 

18,5% na capital paulista em 
seis meses, passando de 1.409 
para 1.148. Na análise mensal, o 
índice reduziu de 215 para 172.

Os furtos, em geral, retraí-
ram 3,4% de janeiro a junho, de 
123.323 para 119.134. Em junho 
houve 20.438 delitos, 849 a me-
nos do que em 2023. Já os fur-
tos de veículos oscilaram 1,9% 
no semestre, de 20.262 para 
20.652. Apenas em junho fo-
ram 3.433 denúncias.

HOMICÍDIOS.
Os homicídios dolosos seguem 
a tendência de queda observa-
da nos últimos três meses. Em 
junho, foram 34 mortes inten-
cionais — quatro a menos que 
no mesmo mês do ano passa-
do. O semestre encerrou com 
queda de 10,1% nesses crimes, 
com 222 mortes.

ante 68.403 registrados do ano 
passado, queda de 12,6%. Em ju-
nho, o número caiu de 10.557 
para 9.229.

ROUBOS E FURTOS.
A capital paulista também teve 
o menor número de roubos de 
veículos da história em seis me-
ses. Foram 6.093 notificações 
até junho, redução de 18,3%. No 
ano passado, foram 7.458 quei-
xas. No último mês, a queda foi 
de 8,3% — de 1.146 para 1.051.

De janeiro a maio, esse tipo 
de crime já havia apresentado 
o menor patamar desde 2001, 
quando a série histórica foi ini-
ciada.

A Capital também registrou queda no 
número de homicídios, estupros e crimes 
patrimoniais, como furtos e roubos em geral

Para roubos em geral, que incluem os de banco e carga, foram 
registrados 59.751 boletins ante 68.403 do ano passado

DIVULGAÇÃO/GOVERNO DO ESTADO

A cidade de São Paulo teve 
nos seis meses iniciais do ano 
23 feminicídios. A Grande São 
Paulo contabilizou 18 crimes 
no período. Os casos de estupro 
recuaram. No semestre, foram 
1.441 queixas, 4,6% a menos 
que em igual período de 2023.

PRISÕES.
Ainda de�acordo com informa-
ções da Secretaria de Segurança 
Pública (SSP),�22.012 pessoas fo-
ram presas ou apreendidas no 
período, 14.480�em flagrante de 
delito. As polícias retiraram das 
ruas 1.792 armas de fogo ilegais, 
aumento de 28,9% na compa-
ração com o primeiro semes-
tre de 2023.

Também houve 10.202 veí-
culos recuperados de janeiro a 
junho deste ano, um acrésci-
mo de 17,8% em comparação a 
2023. (Natália Brito)

 A O prefeito Ricardo Nunes 
(MDB) disse, na sexta-feira (26), 
que vai seguir a orientação do 
Tribunal de Contas do Muni-
cípio (TCM) e multar a conces-
sionária responsável pelo es-
tádio do Pacaembu, por atraso 
para entregar as obras.

A gestão municipal reali-
zou nesta sexta uma vistoria 
no local para verificar o que 

Pacaembu: Nunes vai multar concessionária por atraso
SEM DATA.
Conforme a Gazeta revelou em 
junho, após anunciar que o 
Pacaembu receberia a final da 
Copa São Paulo de Futebol Jú-
nior em janeiro de 2024 (o que 
não aconteceu), a Allegra Pa-
caembu passou a afirmar, seis 
meses depois, que não tem 
mais a intenção de anunciar 
um “Dia D” para a reinaugu-

ração do estádio.
A assessoria da concessio-

nária afirmou, agora, que a rei-
nauguração será feita em fases. 
“Já começaram os eventos-tes-
te, como a ArPa, que está acon-
tecendo no Centro de Tênis e 
no Mercado Pago Hall”, anun-
ciou a concessionária após 
contato da Gazeta. (Bruno Hof-

fmann)

AVISO DE LICITAÇÃO - 
PREGÃO ELETRÔNICO 

26/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém o 
Pregão Eletrônico nº 26/2024 
Processo nº 653/2024
Interessado: Secretaria de 
Saúde Tipo de Licitação: 
Menor preço GLOBAL
Objeto: Aquisição de 04 
veículos automotores 
sendo: 04 (quatro) veículos 
400cc 4x4, para atender as 
necessidades da Guarda 
Civil Municipal de Itanhaém.
Recebimento das propostas: 
Início - 29/07/2024 e Final - 
09/08/2024
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 09/08/2024.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 26 de julho de 2024

Milton Saldiba Passarelli 
de Campos Júnior - 

Secretário Municipal da 
Secretaria de Trânsito e 

Segurança.
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TERMO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO 31/2024

PROCESSO Nº 3252/2024

 No uso de minhas atribuições legais, de acordo com o Decreto nº 2.665 de 

02/01/2017, após examinar minuciosamente toda documentação relativa 

ao Pregão Eletrônico n.º 31/2024, resolvo:                                             

Com fundamento no art. 71, inciso VI, da Lei Federal nº 14.133 de 01 de abril 

de 2021 e Decreto Municipal nº 4.377/2024, ADJUDICO e HOMOLOGO 

o procedimento licitatório na modalidade Pregão Eletrônico sob n.º 

31/2024, tipo “MENOR PREÇO POR ITEM” Cujo objeto é  o Registro de 

preço para aquisição de tintas, solventes e microesferas para sinalização 

viária, conforme solicitação da Secretaria Municipal de Segurança e 

Mobilidade, em favor das empresas, conforme segue: 

O total licitado perfaz o valor de R$ 731.200,00 (Setecentos e trinta e um 

mil e duzentos reais)

Autorizo a emissão da ata de Registro de Preço em favor da empresa 

detentora.

Bertioga, 24 de julho de 2024
Fernandes de Lira

Secretaria Municipal de Segurança e Mobilidade

 

Item Empresa Valor 

Unitário 

01 Prime Comercio de Material de Construção LTDA – ME 
CNPJ 11.424.500/0001-77 

200,00 

02 Rumo Certo Tecnologia e Serviços LTDA 
CNPJ 50.111.583/0001-04 

200,00 

03 Prime Comercio de Material de Construção LTDA – ME 
CNPJ 11.424.500/0001-77 

182,00 

04 Shaduca Praia Grande LTDA 200,00 

05 Prime Comercio de Material de Construção LTDA – ME 
CNPJ 11.424.500/0001-77 

204,00 

06 Rumo Certo Tecnologia e Serviços LTDA 
CNPJ 50.111.583/0001-04 

140,00 

 

 

Item Empresa Valor 

Unitário 

1 RODRIGO F. MARTINE EMPREENDIMENTOS LTDA 
CNPJ 10.376.916/0001-02 

1.740,00 

3 RODRIGO F. MARTINE EMPREENDIMENTOS LTDA 
CNPJ 10.376.916/0001-02 

3.300,00 

 

PREGÃO ELETRÔNICO 22/2024
PROCESSO Nº 11232/2024

No uso de minhas atribuições legais, de acordo com o Decreto nº 2.665 de 

02/01/2017, após examinar minuciosamente toda documentação relativa 

ao Pregão Eletrônico n.º 22/2024, resolvo:                                             

Com fundamento no art. 71, inciso III, da Lei Federal nº 14.133 de 01 

de abril de 2021 e Decreto Municipal nº 4.377/2024, tornar sem efeito a 

ADJUDICAÇÃO  e HOMOLOGOGAÇÃO  do procedimento licitatório 

na modalidade Pregão Eletrônico sob n.º 22/2024, tipo “MENOR PREÇO 
POR ITEM” cujo objeto é Contratação de Empresa especializada na 

prestação de serviço de locação de ônibus e Van. 

Especifi camente referente aos itens abaixo:

Devolvo ao Departamento de Licitações e Contratos, para as providencias 

cabíveis.

Bertioga, 24 de julho de 2024
              

Fernando de Almeida Poyatos
Secretaria Municipal de Meio Ambiente

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE CONVENÇÃO 
PARTIDÁRIA ELEITORAL ELEIÇÕES 2024

O Presidente da Comissão Executiva Provisória do 
REPUBLICANOS no Município de Santos - SP, no uso de 
suas atribuições definidas no art.14º e conforme previsto 
nos artigos 22º, 23º, inciso IV e V e 24º, tudo do estatuto 
partidário e no prazo do §5º do art.14 do estatuto, CONVOCA 
os membros da Comissão Executiva Provisória Municipal do 
REPUBLICANOS de Santos - SP, bancada do Republicanos 
na Câmara Municipal de Santos – SP, os Deputados 
Federais, os Deputados Estaduais, Governador, Vice-
Governador e Senadores eleitos e filiados, com inscrição 
eleitoral na circunscrição do pleito e todos os demais filiados 
e filiadas inscritos na circunscrição, para participarem da 
Convenção Partidária Eleitoral - Eleições Municipais 2024, 
que será realizada no formato presencial, no dia 03 de agosto 
de 2024, às 13 horas, no Ginásio Santa Cecília, situado 
na Rua Dr. Oswaldo Cruz, nº 255, no Bairro do Boqueirão, 
Cidade de Santos, Estado de São Paulo, CEP: 11045-101, 
desta cidade,com a seguinte ORDEM DO DIA: I - Deliberação 
sobre a participação no pleito municipal de 2024; II - Escolha 
das candidatas e candidatos que disputarão as eleições 
municipais proporcionais (Vereadores) a serem realizadas 
em 6 outubro de 2024; IIIDeliberar se serão realizadas 
coligações para as eleições majoritárias e discussão, 
aprovação e nome da coligação ou se o partido concorrerá 
isoladamente; IV - Sorteio dos números para candidatas e 
candidatos a vereadores e nome de urna; V- Indicação dos 
Representantes e Delegados na coligação; VI - Delegação 
de poderes a Comissão Executiva Provisória Municipal e 
outros assuntos de interesse partidário e eleitoral,referente 
às eleições de 2024.

Santos, 27 de julho de 2024.
THIAGO MARINHO FERNANDES LEAL

Presidente da Comissão Executiva
Provisória do REPUBLICANOS

Município de Santos – SP.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
 CONVENÇÃO MUNICIPAL DO PRTB 

DE GUARUJÁ 2024

A Comissão Executiva Municipal do PARTIDO 
RENOVADOR TRABALHISTA BRASILEIRO 
(PRTB, representada por seu Presidente Municipal, 
nos termos da Legislação Eleitoral e do Estatuto 
desta Agremiação Partidária, CONVOCA os senhores 
convencionais, devidamente habilitados, para a 
Convenção a se realizar no dia 03 de agosto 
de 2024, às 16:00 horas, na Avenida Artur Costa 
Filho,nº 48- Vila Maia- Guarujá-SP, para deliberarem 
sobre a seguinte ordem do dia:

1. Escolha dos candidatos às eleições 2024, 
2. Sorteio dos números dos candidatos; 
3. Propostas de coligações com outras agremiações 
partidárias;
4. Delegação de poderes à comissão executiva municipal; 
5. Outros assuntos com relação ao pleito eleitoral de 2024.

Guarujá, 26 de agosto de 2024.

Coronel PM Res Rogério Silva Pedro
Presidente Municipal

Publicidade Legal

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.

Anuncie: 

(13) 99149-7354 

do a vistoria hoje e vai aplicar 
a multa”, afirmou Nunes.

SUGESTÃO DO TCM.
Em maio, o tribunal reco-
mendou que a Secretaria de 
Esportes aplicasse multa à 
Allegra Pacaembu por des-
cumprimento do cronogra-
ma de entregas estabelecido 
em contrato.

O pedido foi feito após uma 
auditoria realizada pelo pró-
prio TCM. Entre os dias 6 e 23 
de maio foram feitas várias ins-
peções no local, onde se cons-
tatou “atrasos significativos na 
execução dos equipamentos 
obrigatórios, que deveriam ter 
sido concluídos até 24.10.2022”, 
segundo documento elabora-
do pelos auditores.

está ou não pronto para definir 
sobre possíveis sanções.

“A empresa que ganhou a 
concessão está fazendo mais 
obras do que está previsto no 
contrato, mas, independente-
mente disso, ela tinha o pra-
zo até 29 de junho para fazer 
a entrega da etapa. Como ela 
não conseguiu, vai apresentar 
as razões e a gente está fazen-

Intimação. Prazo 20 dias. Proc. 0017700-59.2017.8.26.0562. A Dra. Sheyla 
Romano dos Santos Moura, Juíza de Direito da 5ª Vara Cível da Comarca 
de Santos/SP, na forma da Lei, etc. Faz Saber ao espólio de José Oswaldo 
Baskerville de Mello, na pessoa de Lara Cassettari de Mello EdDashi CPF 
269.663.558-79 que nos autos da Ação de Procedimento Comum, em fase 
de Cumprimento de Sentença requerida por Condomínio Edifício Itaipu 
para recebimento de R$1.434.136,31 (set/20 - fls. 623), foi penhorado o 
imóvel objeto da matrícula nº 18.620 do 3º CRI/Santos (prédio nº 28 da Rua 
Doutor Guilherme Álvaro nº 28), com avaliações atribuídas entre 
R$877.000,00 e R$900.000,00 (fls. 572/581 - dez/23). Estando o 
executado em lugar ignorado, expede-se o edital para que fique intimado 
das avaliações, podendo no prazo de 15 dias, oferecer impugnação. Será o 
edital, afixado e publicado na forma da lei. Santos, 03.07.24. K-27e28/07

EDITAL DE CITAÇÃO E INTIMAÇÃO. PRAZO: 20 DIAS. PROC. 1016108-84.2022.8.26.0562. O 
MM Juiz de Direito da 1ª Vara Cível, do Foro de Santos/SP, Dr. Raul Marcio Siqueira Júnior, na 
forma da Lei, FAZ SABER a HEITOR NICANOR PONTES CARDOSO DA SILVA, CPF 
347.564.208-50, que lhe foi proposta Ação Monitória por Banco Bradesco S/A, para cobrança de 
R$ 37.687,41 (06/06/2022), representado pelo Contrato nº 02843.0012546.700.6124110. 
Encontrando-se o réu em lugar ignorado, foi determinada a sua CITAÇÃO e INTIMAÇÃO por 
EDITAL, para os temos da petição inicial e da decisão, para que no prazo de 15 dias úteis, 
contados após o decurso do prazo do presente edital, pagar a quantia acima, devidamente 
atualizada, mais honorários advocatícios de 5% sobre o valor da causa, caso em que ficará isento 
do pagamento de custas processuais (art. 701 e § 1º CPC), ou no mesmo prazo, ofereça 
embargos (art. 702 CPC), sob pena de constituir-se de pleno direito o título executivo judicial, 
independentemente de qualquer formalidade; sendo nomeado curador especial em caso de 
revelia. Será o presente edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. 
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 A Neste domingo (28), o Glo-
boplay disponibiliza a série 
“Um Beijo do Gordo”, com 
quatro episódios que pro-
curam resumir a trajetória 
e a relevância de Jô Soares e 
seus 84 anos de vida. E mais: 
60 anos de carreira profis-
sional, 28 anos de entrevis-
tas, 14.426 conversas e 1.300 
episódios de programas de 
humor, nos quais interpre-
tou cerca de 300 personagens 
que ele mesmo criou. E, além 
da TV, seus filmes, peças de 
teatro e nove livros.

Esses números, listados 
logo no início da série numa 
locução de Fernanda Monte-
negro, trazem um atestado do 
alcance de Jô na cultura brasi-
leira. Mas não eram necessá-
rios. O intenso sucesso em vá-
rias frentes fez dele uma das 
poucas unanimidades no en-
tretenimento nacional.

No primeiro episódio, 
uma edição rápida e farta 
de imagens relembra tantos 
personagens humorísticos 
que atinge em cheio a me-
mória afetiva.

Dois anos após sua morte, 
no próximo dia 5 de agosto, 
falar de alguém tão querido 
pode ser trabalhoso, admi-
te o diretor e roteirista da 
série, Renato Terra, também 
colunista da Folha. “Talvez 
ele seja a personalidade mais 

Sucesso fez dele uma das poucas unanimidades no entretenimento

ADRIANO VIZONI/FOLHAPRESS

Série revê vida de Jô Soares, entre 
o humor, a intimidade e rixas

ÍCONE. No 1º episódio, uma edição farta de imagens relembra  personagens humorísticos que atinge em cheio a memória afetiva

original da TV brasileira de 
todos os tempos. Ele conse-
guiu colocar essa personali-
dade agradável, expansiva, 
inteligente e tão culta a ser-
viço de tudo o que ele fez, 
nos programas de humor e 
também nos programas de 
entrevista.”

Convidado no ano pas-
sado para entrar no projeto 
iniciado em 2022 pela dire-
tora artística Antonia Pra-
do, Terra considera o grande 
desafio da série escolher o 
que colocar no documentá-
rio para dar a cada episódio 
uma identidade própria.

A divisão é rígida. O pri-
meiro fala do humorista de 
sucesso, da febre do teatro ao 
vivo “Família Trapo”, na TV 
Record, aos vários programas 
globais, como “Faça Humor, 
Não Faça a Guerra” e “Planeta 
dos Homens”. O segundo, da 
mudança para o SBT na bus-
ca de ter seu programa de en-
trevistas, o Jô Soares Onze e 
Meia, iniciado em 1988.

O terceiro traz o retorno 
à Globo e a consagração do 
formato talk show no Pro-
grama do Jô, de 2000 a 2016. 
O quarto quer surpreender 
com o lado pessoal do artis-
ta, apoiado numa longa en-
trevista de Flávia Pedras Soa-
res, a Flavinha, casada com 
ele durante 15 anos.

 A Até meados da década de 
1980, balada era lugar para ficar 
bêbado e pegar alguém, e DJ era 
o cara que mandava para as cai-
xas de som os hits da rádio. A 
visão limitada da diversão no-
turna mudaria bastante nas dé-
cadas seguintes. Os disc jóqueis 
passariam a ser considerados 
autores, tocando músicas novas 
para um público que não queria 
flertar nem beber até cair, mas 
curtir o som e ter uma turma.

A trilha sonora desta mu-
dança radical de comporta-
mento foi a música eletrônica, 
e sua cidade irradiadora, São 
Paulo. Um livro que será lan-
çado nesta sexta (26), “Bate Es-
taca: Como DJs, Drag Queens e 
Clubbers Salvaram a Noite de 
São Paulo”, captura esta revo-
lução ao retratar as casas notur-
nas e os personagens respon-
sáveis por marcarem a noite e 
a cultura jovem paulistana, no 
período que vai da redemocra-
tização até o início do século 21.

O autor, o DJ e jornalista 
Camilo Rocha, ele próprio um 
personagem da cena eletrô-
nica, dedica cada capítulo do 
livro a uma casa noturna, fa-
zendo a conexão entre o clube 
e o tipo de som que ali tocava. 
Relembramos, por exemplo, 
o Sra. Krawtiz e a chegada do 
techno, em 1992, contexto que 
impulsionou as drag queens e 
a cultura do host e da hostess, 
pessoas que recebiam os con-
vidados na porta.

Há seções para o histórico 
Love Club, a D-edge -casa ativa e 
bem-sucedida ainda hoje-, o ex-
tinto festival Skol Beats e tam-
bém as raves de trance, que re-
uniam dezenas de milhares de 
pessoas em fazendas nos arre-
dores de São Paulo. O texto flui 
como uma reportagem, com 
informações claras apresenta-
das em ordem cronológica, re-

‘Bate Estaca’ lembra do fervo
eletrônico que mudou a noite

sultantes de anos de pesquisa.
Da leitura, se depreende 

que a capital paulista -hoje 
uma das principais cidades do 
mundo para a noite eletrôni-
ca-, foi um local propício para a 
propagação da cultura da pista 
de dança. “A sociabilidade se dá 
muito nesses espaços, ao con-
trário do Rio de Janeiro, onde 
você tem a praia. São Paulo, por 
ser essa cidade ‘carrocêntrica’ e 
sem esses grandes espaços pú-
blicos, o clube, a discoteca e a 
danceteria acabaram tendo o 
papel da sociabilidade”, diz Ro-
cha, por telefone.

O autor também destaca 
a criatividade dos DJs de São 
Paulo, que se apropriavam de 
ritmos estrangeiros e davam 
a eles uma cor brasileira para 
conquistar o público. Esta an-
tropofagia resultou, por exem-
plo, na faixa “Sambassim”, uma 
composição de Fernanda Porto 
depois remixada com uma ba-
tida de drum’n’bass pelo DJ Pa-
tife. A música estourou na vira-
da para o século 21, quando se 
tornou sinônimo de sofistica-
ção ao juntar MPB e o estilo ele-
trônico surgido na Inglaterra.

Rocha dedica um capítulo 
do livro às casas noturnas da 
zona leste, região sempre fer-
vilhante mas frequentemen-
te esquecida na história club-
ber paulistana. Há o saboroso 
episódio de quando, por aca-
so, Marquinhos correu para 
casa para buscar discos e to-
car pela primeira vez na ma-
tinê da Showbusiness, cobrin-
do um DJ que faltou.

Mais tarde, Marquinhos, 
o DJ Marky, se tornaria uma 
das caras da eletrônica brasi-
leira no exterior, e a Showbu-
siness viraria a estrondosa 
Sound Factory, que atraía ca-
ravanas de várias regiões de 
São Paulo para a Penha, nos 

finais de semana, e lançou 
drag queens como Elloanige-
na Onassis e Lyza Bombom.

No início, a Sound Factory 
tentava emular os clubes de 
regiões centrais, diz o autor, 
mas com o tempo a casa en-
controu a sua identidade. “Se 
o Hell’s [balada que acontecia 
nos Jardins] era mais techno, 
a Sound Factory já começou a 
ir para o jungle, drum’n’bass.”

No mais, acrescenta Rocha, 
casas fora das regiões centrais 
precisavam atender a um pú-
blico muito grande e diver-
so, de modo que o DJ Patife 
alternava drum’n’bass com É 
o Tchan numa balada de Ci-
dade Dutra, na zona sul, na 
qual discotecava. Nos Jardins 
e em Santa Cecília, os clubes 
eram menores e podiam focar 
numa única vertente de som 
eletrônico, sem misturar com 
outros estilos musicais.

“Bate Estaca” se insere 
numa ainda pequena lista de 
livros que registra o desenvol-
vimento da cena noturna da 
capital paulista e da qual fa-
zem parte “Babado Forte”, de 
Erika Palomino, e “Todo DJ Já 
Sambou”, de Claudia Assef, 
além de algumas poucas te-
ses acadêmicas. Se sobra ma-
terial de leitura sobre o rock e 
a MPB, o mesmo não se pode 
dizer da música eletrônica.

Rocha conta que não dei-
xar a memória clubber mor-
rer foi o grande estímulo para 
a sua pesquisa, que afinal trata 
não só de baladas, mas da pró-
pria história de São Paulo. O 
texto traz entrevistas com DJs, 
donos de clubes, drag queens 
e produtores de festa, além de 
trechos em primeira pessoa, 
nos quais o autor conta as suas 
experiências de quem viveu o 
seu objeto de estudo antes de 
teorizar sobre ele. (FP)

mado pelo apresentador.
Terra vê em Jô uma co-

nexão de entretenimento e 
jornalismo, sobre uma base 
constante de humor. Quan-
do começou a carreira de en-
trevistador, no final dos anos 
1980, ele fazia um programa 
de humor, mas se tornou ra-
pidamente uma referência 
de jornalismo.

“Como o Marcelo Ad-
net comenta na série, na-
quela época você não tinha 
uma segunda tela. Para você 
ter uma segunda tela tinha 
que ir ao cinema. Não ha-
via essa explosão de video-
casts e podcasts que você 
tem hoje. O programa na-
cional de entrevistas era o 
do Jô, por ali passou o Bra-
sil inteiro.” Não é exagero. 
A lista de convidados vai de 
Oscar Niemeyer a Fernando 
Collor, de Tom Jobim a Pelé.

No domingo, 4 de agosto, 
o primeiro episódio de “Um 
Beijo do Gordo” será exibido 
no GNT, às 22h, com os ou-
tros apresentados nas três 
semanas posteriores.

UM BEIJO DO GORDO

- Quando Estreia neste do-
mingo (28) no Globoplay. No 
domingo (4), na GNT, às 22h.
- Classificação Livre
- Produção Brasil, 2024
- Direção Renato Terra

Cultura

cedido também material do 
“Veja o Gordo”, programa de 
humor produzido nas três 
primeiras temporadas de Jô 
na emissora, ao mesmo tem-
po em que estreava o horário 
de entrevistas. “Mas, em de-
terminado momento, já no 
final da produção, o SBT avi-
sou que também está fazen-
do um documentário sobre o 
Jô. Eles vão lançar um strea-
ming, o SBT+, onde esse do-
cumentário vai entrar. Então 
não pudemos usar três ou 
quatro imagens, reservadas 
para a produção deles.”

Além de muito material 
de arquivo e depoimentos 
de amigos e colegas de Jô, 
“Um Beijo do Gordo” traz 
dois momentos que Terra 
destaca com entusiasmo. 
Um é o longo depoimento 
de Flavinha no último epi-
sódio, que ele defende ser o 
grande momento da série. 
E fala também de uma ideia 
de Antonia Prado, inserida 
no terceiro episódio.

O cenário do Programa 
do Jô foi reconstruído e ar-
tistas que tiveram suas pri-
meiras chances ali foram 
convidados a visitar o estú-
dio e contar suas emoções. 
Entre imagens desses nova-
tos, um extremamente jo-
vem Fabio Porchat, que saiu 
da plateia para o palco, cha-

A saída de Jô para o SBT 
foi um tanto traumática, 
com uma reação forte de 
José Bonifácio de Oliveira 
Sobrinho, o Boni, então to-
do-poderoso da Globo. Res-
ponsável pela chegada de Jô, 
em 1971, ele não abriu espa-
ço para um talk show e que-
ria seu contratado nos pro-
gramas de humor.

Devido à disputa histó-

rica das duas emissoras por 
audiência, a pergunta para 
Terra é óbvia; o SBT cedeu 
sem problemas o material de 
12 anos de Jô Soares Onze e 
Meia, que é o foco do segun-
do episódio de “Um Beijo do 
Gordo”? “Foi tranquilo. O SBT 
mandou para a gente a lista 
de todas as entrevistas e fo-
mos selecionando.”

O diretor conta que foi 
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Curtas

ACIDENTE. A canto-
ra Ludmilla sofreu 
um acidente em casa 
e precisou ser levada 
até o hospital. Brun-
na Gonçalvez, mulher 
de Ludmilla, afirmou 
pelas redes sociais 
que a cantora sofreu 
uma fissura no dedo 
do pé enquanto jo-
gava futebol dentro 
de casa. “Fui brincar 
com o meu irmão e 
olha o que aconteceu 
no meu pé. Mas ‘não 
dá nada’, estou indo 
no médico daqui a 
pouco. Mas ficou feio, 
né?”, contou.

ELOGIOS. Grávida, Iza 
exibiu a barriga du-
rante um vídeo publi-
cado nas redes sociais 
e encantou os segui-
dores. A cantora mos-
trou detalhes da sua 
rotina durante uma 
semana, que incluiu 
aula de yoga na com-
panhia de um de seus 
cachorros vira-latas e 
um momento de des-
canso na piscina.

FURTO . Embaixador 
do Time Brasil, Zico se 
pronunciou sobre o 
furto sofrido em Paris 
na quinta-feira (25). Em 
postagem nas redes so-
ciais, ele confirmou a 
perda material e afir-
mou estar se recuperan-
do do choque. Segundo 
o jornal francês Le Pari-
sien, o ídolo do Flamen-
go teria tido um prejuí-
zo estimado em 500 mil 
euros (R$ 3 milhões).

“Precisa ser visto 

como crime”. 

Marcelo Cosme reage 
após ser ironizado por 
Emílio Surita no pro-
grama Pânico, da Jovem 
Pan.

O
fotógrafo Daniel 
Augusto Jr. visi-
tou a redação da 
Gazeta nesta se-
mana para parti-

cipar do podcast G+ Esportes. 
No programa, o profissional 
que passou mais de duas dé-
cadas no Corinthians contou 
sobre o seu novo livro, “Cás-
sio - Gigante do Corinthians 
(Onze Cultural e VR)”, feito 
em parceria com o jornalis-
ta Rodolfo Rodrigues. Daniel 
também revelou ao apresen-
tador Leonardo Sandre e ao 
repórter Bruno Hoffmann o 
seu amor pelo Timão, contou 
histórias por trás de cliques 
fantásticos e revelou basti-
dores da relação com nomes 
históricos do clube. O episó-
dio está disponível no canal 
da Gazeta no YouTube.

GOLEIRO CÁSSIO  
Fotógrafo lança livro
No podcast 

Gazeta + Esportes, 

Daniel Augusto 

Jr exalta Cássio e 

conta passagens 

surpreendentes

Filha rebate Elon Musk
Após dizer que a filha “morreu” depois da transição de 
gênero, o bilionário Elon Musk agora lida com revelações 
feitas pela herdeira, Vivian Jenna Wilson, 20. Em entrevis-
ta à NBC News, ela contou que o pai nunca foi presente. 
“Acho que ele estava sob a suposição de que eu não diria 
nada e deixaria isso passar sem contestação. Ele estava 
lá, eu diria, talvez 10% do tempo”. Os dois não se falam há 
quatro anos.

Casamento
O namorado de Adele, Rich 
Paul, teria pedido a canto-
ra em casamento na última 
quinta-feira (25), segundo 
aponta o tabloide britâni-
co The Sun. A proposta teria 
sido feita com um anel de 
diamante de quatro quilates 
de cair o queixo, que parecia 
estar em sua mão durante 
um passeio na semana pas-
sada segundo o jornal.

Quarta?
Ryan Reynolds, astro de 
“Deadpool e Wolverine”, pu-
blicou uma série de fotos da 
premiére do filme em seu 
perfil na rede social. Ma-
donna, que licenciou seu hit 
“Like a Prayer” para tocar em 
uma das cenas do filme, apa-
receu apenas na quarta ima-
gem e reclamou com o ator. 
“Sou a quarta?”, perguntou 
Madonna, nos comentários.

Harry diz que rainha o apoiou
O príncipe Harry afirmou ter contado com o apoio da avó, a Rainha Elizabeth 2ª, na decisão 
de abrir mão das obrigações com a coroa britânica e processar a imprensa do Reino Unido. 
“Nós tivemos diversas conversar [sobre o assunto] antes de ela falecer. Minha avó apoiava 
muito tudo isso, sabia o quanto era importante para mim. Não tenho dúvidas de que ela 
está lá em cima e vai acompanhar tudo até o final”, afirmou ele em entrevista ao documen-
tário “Tabloids on Trial” (ITV).
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